

¡AGRUPÉMONOS!

LA VOZ DE LA LIGA DE REVOLUCIONARIOS POR UNA NUEVA AMÉRICA

VOLUMEN 34, EDICIÓN 2 • MARZO-ABRIL 2024 • RALLY-THELEAGUE.ORG/ES/ • \$1 DONACIÓN

Los votantes sin comprometerse exigen '¡Alto el fuego!'

Los votantes de varios estados han sumado sus voces a la creciente demanda de un alto el fuego en Gaza y justicia para Palestina votando "sin compromiso" o "en blanco" para presidente en las elecciones primarias.

Porcentaje de votos no comprometidos u otros votos disidentes para presidente en las primarias demócratas al 5 de abril.

- Alabama (5,1)
- Colorado (7,3)
- Connecticut (11,6)
- Georgia (3,1)
- Hawaii (29,1)
- Illinois (Condado de Cook 12.0 votación en blanco)
- Iowa (3,9)
- Massachusetts (11,2)
- Michigan (13,0)
- Minnesota (14,6)
- Carolina del Norte (10,5)
- Tennessee (3,3)
- Washington (7,4)
- Wisconsin (8,3 votos sin instrucciones)

En Georgia, la campaña "Leave it Blank" incluyó a 16 grupos políticos y comunitarios, entre ellos la Coalición Musulmana del Estado Peach, New Disabled South Rising, el Fondo de Acción del Movimiento por las Vidas Negras, el Consejo de Acción sobre las Relaciones Islámicas-Estadounidenses y la Voz Judía. para la Acción por la Paz. La



SHUTTERSTOCK / STEPHANIE KENNER

Manifestantes pro palestinos se reunieron frente a la Casa Blanca en Washington el pasado 28 de octubre para protestar por la violencia actual en Gaza.

boleta de Georgia no permite un voto "no comprometido," por lo que los votantes entregaron boletas en blanco. En cinco condados metropolitanos de Atlanta, 4.535 votantes (3,1%) presentaron boletas pri-

marías demócratas en blanco. En el estado de Washington, más de 48.000 votantes demócratas votaron por "delegados no comprometidos," alrededor del 7,4% del total de votos. La coalición "no comprometida" de

Washington incluye a palestinos estadounidenses, judíos, musulmanes, miembros de la comunidad de África Oriental, activistas sindicales, y otros que quieren el fin de la guerra en Gaza. Como afirmó un votante no comprometido: "Hemos marchado, hemos llamado a nuestros representantes, los hemos confrontado en público y hemos dado a conocer nuestras opiniones en voz alta. Ahora no es el momento de acostarse con miedo."

Estamos siendo testigos, como lo hicimos con el COVID, de la abierta intención asesina de un sistema que no nos ha ofrecido nada más que guerra, colapso, desastre climático, pandemias y destrucción ecológica total. Este es el sistema capitalista en colapso.

"La batalla contra una guerra regional de Estados Unidos en Asia occidental preparará el escenario para el nuevo mundo que se avecina. La línea está trazada. O es fascismo, guerra y más destrucción global, o es abolir el capitalismo y su guerra tomando el control público de todas las tecnologías que producen la riqueza que es la base de su poder.

¡La claridad y la conciencia de los revolucionarios a nivel mundial darán forma al nuevo mundo y a una nueva América!"

(<https://rally-theleague.org/es/la-maquina-de-guerra-de-gaza-made-in-usa/>)

Los votantes no comprometidos en todo Estados Unidos han dado un paso hacia la libertad. Depende de nosotros continuar la "Marcha hacia la Libertad." ■

Vales escolares de MAGA fracasan en estados rojos

En este crítico año electoral de 2024, MAGA y otras fuerzas fascistas utilizan la educación pública como escenario para la política performativa del miedo, la ira y el odio. Dicen que son víctimas de ciertos programas de la escuela pública, que en realidad sirven las necesidades educativas y emocionales de todo estudiante. Sin embargo, estadounidenses de todas partes quieren que el gobierno haga mucho más para apoyar y extender la educación pública, incluyendo un apoyo especial a las comunidades marginadas, siempre desfavorecidas. Esto es así tanto en los estados y comunidades rurales bajo el control de MAGA como en todas las grandes áreas urbanas.

Para influir en estas elecciones, la fascista Heritage Foundation ha publicado el Proyecto 2025, un plan para los políticos de cualquier partido en todos los niveles de gobierno. El informe pide el fin de la educación pública tal y como la conocemos, instituyendo la "libertad de enseñanza" a todos los niveles. El Proyecto 2025 aboga por sistemas nacionales y estatales de vales, en que la financiación pública de las escuelas se desvía

hacia pagos directos a las familias para la su-puesta "libertad" de ir a una escuela privada. Este engaño se vende como una ayuda a las familias pobres para su acceso a una buena educación. En realidad, está dinamitando los presupuestos estatales al autorizar el saqueo de las escuelas públicas por el sector privado.

EL DÉFICIT DE ARIZONA

Arizona tiene el programa de vales más desarrollado del país. Les dijeron a los votantes que el costo del primer año (2022) sería de 33 millones de dólares. En realidad, costó \$550 millones y ha ido aumentando todos los años. QUITAN el dinero a las escuelas públicas para dárselo a los padres, así quebrando el presupuesto estatal para la educación pública. Pero, ¡el 80% de los vales van a familias que nunca han tenido hijos en un escuela pública! Los padres con hijos en colegios privados han utilizado este dinero para excursiones de esquí y lecciones de piano y de conducir coches de lujo. Mientras



SHEILA FITZGERALD / SHUTTERSTOCK

Maestros y simpatizantes sosteniendo carteles protestando en una manifestación de huelga de maestros en Frank Ogawa Plaza de Oakland, California, en 2023.

Vales escolares de MAGA fracasan en estados rojos

Continuación de la página 1

tanto, el déficit presupuestario de Arizona para 2024 podría ascender hasta a 835 millones de dólares.

En Iowa, los vales cuestan \$345 millones para sólo 17,000 alumnos de escuelas privadas, o sea, unos \$20,300 por estudiante, ien un estado en que los estudiantes de la escuela pública tienen un presupuesto de unos \$7,800 al año!

El Proyecto 2025 aboga abiertamente por la eliminación del “estado administrativo”. Los vales son uno de los principales medios para lograrlo, ya que tienden a quebrar los presupuestos escolares y los locales, municipales, de los condados y estatales.

La mayor parte del apoyo gubernamental a las necesidades humanas básicas que todos tenemos procede de los presupuestos municipales. Las escuelas públicas representan una parte fundamental de la mayoría de los presupuestos locales. También son la manifestación más amplia de gobierno democrático que existe en Estados Unidos. Destruirlas ayudaría muchísimo a destruir la responsabilidad del gobierno al público.

Hasta marzo de 2023, se habían presentado proyectos de ley de vales en al menos 24 estados. Se aprobaron en cuatro estados: Iowa, Utah, Arkansas y Florida y han fracasado en al menos seis estados en lo que va de 2023: Georgia, Texas, Idaho, Virginia, Kentucky y Dakota del Sur, todos estados controlados por MAGA. En Texas, el gobernador convocó cuatro sesiones especiales en

2023 para implementar los vales, sólo para ser rechazado en cada ocasión. Ahora mismo anda en pie rebeliones similares en Georgia, Iowa, Kansas y Nebraska. Una vez Nebraska aprobó su ley de vales, Support Our Schools Nebraska (Apoyemos Nuestras Escuelas en Nebraska), que pide su derogación, reunió casi el doble del número de firmas necesarias para ponerlo en la papeleta electoral de noviembre.

Por otra parte, los vales escolares están históricamente arraigados en la segregación. Esta historia se va conociendo más en todo el país. En 2024, una encuesta de 1,800 georgianos muestra que personas de toda tendencia política creen que el estado debería dar más apoyo a las escuelas públicas K-12, especialmente a las que sirven a estudiantes de familias de pocos recursos. En el distrito escolar de Central Bucks, en Pensilvania, la comunidad también se está enfrentando a los miembros del consejo escolar afiliados con MAGA, que llevan a cabo una campaña para prohibir libros impuesta desde arriba y financiada por fondos de afuera.

Los vales son un ataque tanto a las escuelas públicas urbanas como a las rurales. Por todo el país, la gente viviendo en zonas rurales saben perfectamente que los vales destruirán sus escuelas públicas. Estos distritos escolares, relativamente más pequeños, ya funcionan con muy pocos recursos. La pérdida de incluso 10 estudiantes a causa de los vales podría significar que tendrían que empezar a despedir a profesores y personal

al punto que no podrían seguir funcionando. Y el plan MAGA de retener a los alumnos de tercer grado “que no aprueben” también devora los escasos recursos. Muchas zonas rurales se oponen al plan.

DIVIDE Y VENCERÁS

El Proyecto 2025 aboga por acabar con toda responsabilidad gubernamental sobre la financiación escolar y quiere legalizar el derecho de los estados de negarse a aplicar cualquier ley federal. Básicamente, se les da a los padres un vale y se les dice que se las arreglen por su cuenta en un mercado sin riendas. El objetivo es la privatización generalizada de las escuelas públicas. Para lograrlo, los fascistas se basan en el divide y vencerás.

La educación pública se enfrenta a ataques sistemáticos, coordinados abiertamente, contra la Diversidad, Equidad e Inclusión (DEI), así como a la prohibición de libros, la censura y la imposición de los vales. Es fundamental que en las escuelas se reconozca el derecho de la mujer a su cuerpo, y sin embargo es objeto de ataque. Hay agitadores que acosan la educación superior y la libertad de expresión, a sabiendas confundiendo la crítica al genocidio israelí con el antisemitismo. La historia afroamericana, fundamental para comprender en qué punto nos encontramos como país, es deplorada y prohibida.

El informe de la Heritage Foundation equivale los intereses de las personas LGBTQ+ con la “pornografía”. Pondría fin a

toda norma y reglamento protegiendo a estudiantes trans, a estudiantes BIPOC y a los que tienen necesidades especiales. Propone que la versión nacionalista cristiana blanca de la religión sea fundamental en todos los currículos escolares. Rechaza la separación constitucional entre Iglesia y Estado y privilegia las creencias religiosas de un tipo de cristianismo sobre todas las demás religiones y sobre la ley civil. Se demoniza a los inmigrantes con falsas afirmaciones de criminalidad inherente. El público simplemente no respalda que se despoje a alguien de sus derechos en nombre de la “libertad.”

La educación pública es hoy un escenario crítico de la batalla por el poder político. Las fuerzas fascistas hacen propaganda manipuladora justificando un agresivo capitalismo extractivo que pretende establecer legalmente el dominio absoluto de la propiedad privada sobre todo interés público. Al privatizar las escuelas, cambian el gobierno para dar prioridad a los intereses corporativos sobre el bien común. Estas luchas son mucho más que simples “guerras culturales.”

El objetivo final es abolir la persona jurídica pública. Esto es fundamental para establecer una dictadura corporativa en toda regla.

El pueblo estadounidense reconoce estos ataques fascistas MAGA por lo que son. Toda la sociedad se ha puesto en marcha, como nunca. Sólo podemos asegurar el poder y los intereses del público aboliendo toda forma de poder corporativo sobre nuestras vidas. **A**

Estado de la misión

¡Agrupémonos! es el periódico político de la Liga de Revolucionarios por una Nueva América. Luchamos junto a todos los que buscan abolir: la pobreza, el desastre ecológico, el fascismo, la guerra, la supremacía blanca, la opresión de género y otros ataques a la clase trabajadora. Luchamos por un gobierno que cuide primero a las personas. Nuestros artículos destacan especialmente la lucha por las necesidades básicas de la humanidad, que impulsa todas las demás luchas sociales.

Enfocamos nuestro trabajo, junto con otros luchadores, en desarrollar un pensamiento estratégico que pueda desatar la energía de millones de personas que luchan por un mundo mejor. Juntos podemos participar en la reconstrucción de la sociedad, sobre una nueva base, donde la riqueza social sea de propiedad común y se distribuya según las necesidades.

Política editorial

¡Agrupémonos! es un vehículo para llegar y comunicarse con los revolucionarios tanto dentro como fuera de la Liga de Revolucionarios por una Nueva América. El Consejo Editorial es responsable de preparar las versiones impresa y web de **¡Agrupémonos!** para representar las políticas y posiciones políticas de la Liga, las pautas editoriales y de formato del Consejo, y los puntos políticos acordados con los escritores de artículos.

Consejo editorial

Allen Harris, Kimberly King, Joyce Mills, Steve Teixeira

Visítenos: rally-theleague.org/es

¡Agrupémonos! sitio web bilingüe brinda acceso en línea a todos los números de **¡Agrupémonos!** Es un recurso político para nuestros lectores y proporciona artículos, declaraciones y análisis actualizados de cuestiones clave de importancia para los revolucionarios.

Suscríbete a **¡Agrupémonos!** Un año por \$20

Envíe un cheque o giro postal a nombre de ‘LRNA,’ P.O. Box 477113, Chicago, Illinois 60647

Liga de Revolucionarios por una Nueva América

Hoy, ya sea de palabra o de hecho, un gran número de personas socialmente conscientes se declaran revolucionarios en oposición a las condiciones sociales y económicas degenerativas. La misión de la Liga es unirse con otros revolucionarios en torno a las demandas de la clase trabajadora, especialmente la clase de trabajadores desplazados, y mostrar cómo la solución es una sociedad cooperativa, comunista, donde la riqueza social se posea en común y se distribuya según la necesidad. Las demandas de esta nueva clase empobrecida de alimentación, vivienda, educación, salud y una oportunidad de contribuir a la sociedad se resumen en la demanda de una sociedad cooperativa. Tal sociedad debe basarse en la propiedad pública de los medios de producción socialmente necesarios y la distribución del producto social según la necesidad.

Correo: LRNA, P.O. Box 477113, Chicago, Illinois 60647

Correo electrónico: info@lrna.org

Teléfono: 1 (773) 486-0028

Sitio web: lrna.org

Para sacudir a las elecciones locales en 2024

Oakland, California, se ha convertido en un campo de batalla crítico en la escalada de la guerra entre los trabajadores de Estados Unidos, incluidos millones de personas de color, y una clase corporativa multimillonaria que se dedica agresivamente a maximizar sus ganancias. Los trabajadores que exigen justicia política y económica están organizando a las personas marginadas por décadas de ataques, y están encontrando formas innovadoras de ganar en el ámbito electoral.

Esta guerra es una lucha por el poder para determinar si todos –o sólo los ricos– tendrán una buena vida. Los multimillonarios están financiando intentos de revertir las decisiones tomadas por los votantes para continuar lucrando manteniendo a la gente financieramente insegura e incluso sin hogar. Muchos siguen el plan fascista Proyecto 2025 de la Heritage Foundation para asegurar sus ganancias corporativas poniendo fin por completo a la democracia estadounidense.

En 2024, la participación electoral será decisiva. En Oakland, las fuerzas de clase abolicionistas –el pueblo trabajador– han demostrado que parte del camino hacia el poder es motivar e involucrar a la gente en el proceso electoral movilizándose por las necesidades básicas, la democracia y la libertad.

Los ataques más visibles son las amenazas socialfascistas de grupos como los Proud Boys y los Three Percenters, que promueven la demonización de los inmigrantes, las personas LGBTQ, los maestros “despertados”, los jóvenes negros, las personas sin hogar, las mujeres y las embarazadas. Pero el poder oculto que impulsa estos ataques visibles es el fascismo económico que subyace a ellos. El fascismo económico es la fusión acelerada del poder estatal con los objetivos corporativos: Wall Street, los grandes bienes raíces, las grandes tecnologías y los fondos de cobertura.

La revolución digital impulsa la polarización social actual al eliminar empleos con salarios dignos y obligar a las personas a acudir a la arena política para defender sus medios de vida. A medida que la producción requiere menos trabajadores, se vuelve menos rentable y Wall Street traslada su dinero a la especulación inmobiliaria y financiera, privatizando servicios públicos y monopolizando la propiedad intelectual para maximizar los ingresos.

GUERRAS POLÍTICAS

Esto se llama financiarización y es la base del fascismo económico. Es la base de las guerras políticas que estallan en Oakland y en otros lugares:

- Los multimillonarios inmobiliarios y de alta tecnología socavan las elecciones democráticas al intentar destituir a funcionarios públicos elegidos antes de que hayan establecido un historial. Las campañas para destituir al alcalde de Oakland, Sheng Thao, y a la fiscal de distrito Pamela Price están financiadas por los mismos intereses especiales que financiaron la destitución del progresista fiscal de distrito de San Francisco, Chesa Boudin.
- El grupo pro-Pamela Price *Protect The*



SHEILA FITZGERALD / SHUTTERSTOCK

Oakland, CA - 13 de enero de 2024: Carroll Fife, miembro del Consejo, en el Ayuntamiento para la Unidad Comunitaria.

Win enumeró 24 mentiras contadas por recolectores de firmas pagados para retiros. Según el último informe, se habían gastado más de 3 millones de dólares para destituir a Price.

- Los mensajes de la campaña anti-Price y anti-Thao han sido reeditados y apoyados por Elon Musk, director ejecutivo de X y uno de los hombres más ricos del mundo.
- Intentan cerrar las escuelas públicas que sirven a todos, en favor de escuelas “chárter” o escuelas privadas que usan vales, las cuales ponen los fondos públicos bajo control privado.
- Construyen viviendas de lujo que la gente no puede permitirse y se niegan a construir las viviendas para personas de bajos ingresos que la clase trabajadora necesita desesperadamente.
- Obligan a los campamentos de personas sin hogar a mudarse o cerrarse cuando la gente no tiene otro lugar adonde ir.
- Se aprovechan del miedo de la gente al crimen con escenarios anti-negros de una ciudad que se deteriora sin policía, cuando en realidad los presupuestos policiales han aumentado y sectores de la propia policía de Oakland tienen un historial de cometer delitos.

La clase trabajadora de Oakland está resistiendo mediante la construcción de coaliciones basadas en anteponer las necesidades básicas de la gente, los derechos humanos, la democracia y la cooperación comunitaria a las apropiaciones de poder corporativas. Algunos elevan los principios de cooperación establecidos por el Partido Pantera Negra, con sede en Oakland, en la década de 1960. Los habitantes de Oakland tienen una larga historia de enfrentarse a la tiranía. Esto es lo que impulsó la rebelión de 2022 contra el cierre de escuelas. Los combatientes de Oakland entienden que su fuerza proviene de conectar sus diversas campa-

ñas y apoyarse mutuamente en los esfuerzos. Saben que la inasequibilidad de la vivienda y el cierre de escuelas están impulsados por la especulación inmobiliaria, y que las narrativas a favor de la policía están diseñadas para reprimir cualquier protesta.

- En 2022, los votantes de Oakland aprobaron la Medida U, una emisión de bonos de \$850 millones para construir de 2200 a 2400 unidades de vivienda asequible durante los próximos cuatro a seis años.
- Los votantes de Oakland crearon un bloque progresista en el Concejo Municipal con la elección de 2020 de Carroll Fife, uno de los líderes clave en la adquisición por Moms4Housing de una casa de propiedad que un fondo de cobertura mantenía vacía.
- El concejal Fife se ha opuesto a medidas que permitan que el mercado dicte la política pública. Su plan de registro de propietarios fue aprobado por unanimidad por el consejo en 2022. Limita los aumentos anuales de las viviendas con alquiler controlado al 3% y permite a la ciudad realizar un seguimiento del cumplimiento de los propietarios sujetos al control de alquileres y a los requisitos de desalojo por causa justa.
- La adquisición de Moms4Housing en noviembre de 2019 de una casa vacía en Oakland descubrió una red en expansión, en su mayoría oculta, de al menos 98 corporaciones de tipo LLC con nombres diferentes que forman parte de las operaciones del Área de la Bahía del gigante compañía Wedgewood, basada en el sur de California, Wedgewood Inc..
- El Proyecto Antiterrorista Policial crea conciencia de que el Departamento de Policía de Oakland se queda con casi la mitad del fondo general de Oakland, lo que obliga a realizar recortes en los servicios esenciales de la ciudad. El proyec-

to coordina respuestas no policiales a las crisis de salud mental.

- Care 4 Community Action (C4C) organiza sesiones semanales de información vecinal para quitarse la máscara de quién tiene el poder en Oakland. Su objetivo es hacer de la vivienda un derecho humano y “ofrecer un gobierno municipal funcional que responda a las necesidades de los residentes de Oakland y aumentar drásticamente la participación de los residentes de Oakland en nuestro gobierno”. Los foros de Oakland Standing United Against Hate” están haciendo sonar la alarma contra la toma de poder de los multimillonarios.
- Las coaliciones se están movilizand. Incluyen sindicatos del sector público como SEIU y AFSCME.
- La Alianza de Californianos para el Empoderamiento Comunitario (ACCE) es parte de la Alianza Progresista de Oakland para reembolsar, restaurar y reimaginar cómo podría verse Oakland “si nos despojáramos de instituciones racistas y que perpetúan el daño, e invirtiéramos en las cosas que realmente hacen nuestras comunidades seguras: vivienda, servicios sociales, educación, empleos con salarios dignos y justicia transformadora”.

CONCIENCIAR A LOS TRABAJADORES

Estos movimientos reflejan y fortalecen destellos de conciencia que hacen que los trabajadores tomen conciencia de su poder y abran sus mentes a nuevas ideas. Las condiciones comunes y los intereses comunes de los trabajadores desplazados y de bajos ingresos socavan las viejas ideologías utilizadas para dividir la clase.

Oakland no es el único que utiliza las elecciones para enfrentar la financiarización y el fascismo económico. En Los Ángeles, un bloque progresista ganó las elecciones para el Concejo Municipal y el Contralor Municipal en 2022, y se resiste a los intentos corporativos de recuperar el control en 2024, con victorias en las primarias de la defensora de los derechos de vivienda Nithya Raman y del fiscal de distrito reformista George Gascon. Chicago logró colocar la Iniciativa Bring Chicago Home en la boleta primaria de Illinois para albergar a los sin vivienda, pero desafortunadamente la medida fue derrotada en las elecciones de baja participación del 19 de marzo. En Georgia, a pesar de las masivas medidas estatales de supresión de votantes, el movimiento Atlanta Stop Cop City continúa su campaña para obligar a la ciudad a permitirles votar sobre el proyecto Cop City.

A pesar de algunos reveses, los votantes motivados por la visión de una sociedad abundante y cooperativa han demostrado que pueden obtener victorias críticas en el camino para hacer realidad esa visión. La votación puede ser una herramienta crucial para superar el aislamiento, las tácticas de dividir y conquistar y la falsa afirmación de que Estados Unidos es demasiado pobre para poder alimentar y albergar a su pueblo. **A**

La deuda estudiantil y la lucha por la educación pública

El sistema Universidad Estatal de California (CSU, siglos en inglés), alguna vez aclamado a nivel nacional por su asequibilidad y accesibilidad, se encuentra ahora en una encrucijada en la que casi 400.000 estudiantes y sus familias enfrentan la dura realidad de los costos crecientes. La Junta Directiva ha impuesto un nuevo aumento de matrícula. Dado que se espera que las tasas de matrícula aumenten en más de \$2,000 en seis años, y que los gastos auxiliares, como servicios y materiales de salud, también estén en una trayectoria ascendente, se proyecta que el costo combinado de asistir a una de los 23 sitios regionales de la CSU alcance entre \$8,000 y \$9,000 para 2028. Para muchos estudiantes, particularmente aquellos de familias de bajos ingresos y comunidades marginadas, estos costos exorbitantes representan una barrera formidable.

Esto ha provocado múltiples protestas y huelgas estudiantiles en todo el estado. Por ejemplo, los estudiantes de Cal State Long Beach han creado una coalición entre organizaciones escolares llamada Estudiantes Contra Aumentos de Matrícula, para preparar más protestas exigiendo que la Junta Directiva revierta estos aumentos. Mientras tanto, los profesores y el personal de CSU se han unido a manifestaciones contra el aumento de las matrículas. Un sindicato, la Asociación de Profesores de California, llevó a cabo sus propias protestas contra los bajos salarios y las condiciones laborales, que culminaron en una huelga en enero que logró aumentos salariales pero no cumplió plenamente con sus demandas. Una mayor lucha contra los aumentos de matrículas y por salarios completos para los profesores requerirá solidaridad entre estas dos fuerzas y acciones para llamar la atención del público sobre la desalineación de las prioridades de financiación dentro del CSU.

Las ramificaciones de esta crisis son profundas y de largo alcance. Los estudiantes se ven obligados a tomar decisiones muy difíciles entre pagar artículos esenciales como libros de texto o aceptar trabajos adicionales para cubrir sus gastos, todo mientras acumulan deudas abrumadoras. La decisión del sistema CSU de aumentar la matrícula en un 34% en cinco años no hace más que exacerbar esta situación, poniendo en peligro aún más los sueños y aspiraciones de innumerables estudiantes. En esencia, la crisis de la deuda estudiantil representa una traición fundamental a la promesa de la educación superior como vía hacia la movilidad social y las oportunidades socioeconómicas. Lo que alguna vez fue visto como un rayo de esperanza ahora se ha convertido en una carga, y cada extracto de préstamo sirve como un doloroso recordatorio de los costos de perseguir los sueños.

Y para muchos graduados, la economía actual no les ofrece las carreras profesionales bien remuneradas que soñaron. Los empleadores corporativos y gubernamentales están utilizando las nuevas tecnologías para reducir al máximo la fuerza laboral, produciendo inseguridad y exceso de trabajo en lugar de lograr posibles mejoras en las condiciones



SHUTTERSTOCK-PATHDOC

La crisis de la deuda estudiantil representa una traición fundamental a la promesa de la educación superior como vía hacia la movilidad social y las oportunidades socioeconómicas.

laborales. A medida que los graduados universitarios se encuentran atrapados en trabajos temporales con salarios bajos, la vieja narrativa de la educación superior como puente hacia un futuro mejor se ve eclipsada por un pensamiento antes inimaginable: ¿su inversión realmente vale la pena?

CRISIS SISTÉMICA EXIGE CAMBIO SISTÉMICO

Además, la crisis de la deuda estudiantil no es simplemente una lucha personal o individual; es una cuestión sistémica que afecta al corazón de los valores y prioridades de nuestra sociedad. A medida que los costos de matrícula y la deuda estudiantil alcanzan niveles sin precedentes, la esencia misma de la educación pública está amenazada. El sistema CSU, reconocido por su diversidad e inclusión, corre el riesgo de perder sus principios fundamentales a medida que las cargas financieras eclipsan el sueño de la educación superior para muchos.

Esta crisis no se limita únicamente al sistema CSU, sino que es sintomática de una tendencia más amplia que afecta a las universidades públicas de todo el país. Las luchas de la década de 1960 produjeron universidades públicas más diversas y gratuitas que sirvieron como un salvavidas vital para millones de estadounidenses que buscaban escapar de la pobreza y construir un futuro mejor. Sin embargo, la era de las universidades públicas asequibles subsidiadas por el Estado puede estar llegando a su fin, ya que los estudiantes se ven cada vez más obligados a depender del permiso de las institucio-

nes financieras para obtener préstamos.

Las consecuencias de esta crisis se extienden mucho más allá de los estudiantes individuales y sus familias. Atacan el corazón mismo de nuestros valores y principios democráticos y amenazan con socavar importantes cimientos de nuestra sociedad. A medida que la deuda estudiantil se sale fuera de control y la educación pública se mercantiliza cada vez más, la división entre los que tienen y los que no se amplía, perpetuando ciclos de desigualdad e injusticia.

Es fundamental que enfrentemos esta crisis de frente y exijamos un cambio sistémico. La lucha por la educación pública no se trata sólo de reducir las tasas de matrícula o aliviar la deuda estudiantil, sino también de reafirmar el compromiso de la sociedad con la equidad, la justicia y las oportunidades para todos. Esa responsabilidad no quedará asumida únicamente por las decisiones de los administradores universitarios y funcionarios gubernamentales. También requiere una acción colectiva por parte de educadores, estudiantes y la comunidad en general. Juntos, debemos desafiar estos intereses arraigados que buscan sacar provecho de la privatización de la educación, y abogar por una nueva visión de la educación pública que sea verdaderamente inclusiva, equitativa y accesible para todos.

SU PROGRAMA DE CLASE Y EL NUESTRO

La financiarización de la educación superior pública a través de aumentos de matrícula que producen una enorme deuda

estudiantil es el programa propuesto por la clase propietaria de los bancos y las corporaciones. Este programa capitalista de beneficio privado se opone completamente a los intereses del público. ¿Cuál es entonces el programa de nuestra clase, que tiene todo que perder y nada que ganar con la protección de la propiedad privada corporativa? La respuesta es: la educación superior debería ser gratuita para todos.

A medida que el sistema de educación pública de la era industrial está siendo disuelto por las nuevas posibilidades de la tecnología electrónica, también produce los recursos para crear un nuevo sistema de educación pública que podría ir más allá de lo que tenemos ahora. Los revolucionarios surgen de luchas como la lucha contra las matrículas y por salarios universitarios justos, mientras se ven obligados a enfrentar un sistema que no garantiza su derecho a sobrevivir. Cada tema debe usarse para desafiar directamente el derecho de los capitalistas a gobernar y para exponer la cuestión del poder político. Cada acción debe ayudarnos a convertirnos en una fuerza política que pueda alcanzar el poder político para nuestra clase.

La crisis de las matrículas y la deuda estudiantil representa un momento decisivo para nuestra sociedad, un momento que exige una acción revolucionaria audaz y decisiva. Al enfrentar los desafíos que tenemos por delante, es importante no perder de vista el poder transformador de la educación para elevar a las personas, empoderar a las comunidades y dar forma al futuro de nuestra nación. El momento de actuar es ahora. ■